



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CELEBRAN. Panamá, abril 19. (AP). Grupos de ciudadanos panameños jubilosos celebran en las calles de la ciudad la ratificación de los tratados del canal por el Senado de los Estados Unidos. Fue una noche de alegría en que todo el mundo participó bailando en las calles. El gobierno decretó hoy día feriado para todos.

Favorable reacción en A.Latina a la ratificación de Tratados

Caracas, ab il 19. (Latin). El presidente Carlos Andrés Pérez calificó como un triunfo hemisférico la ratificación por el Senado de los Estados Unidos de los Tratados que devuelven a Panamá la soberanía sobre el Canal Interoceánico. "Los Estados Unidos han dado un paso sinceramente importante hacia el establecimiento de unas relaciones de mejor equilibrio y mayor respeto a los intereses de los países latinoamericanos", dijo Pérez anoche hablando con periodistas.

El mandatario sostuvo que "más de un triunfo de América Latina, es un triunfo hemisférico". La defensa de los derechos panameños sobre el Canal ha sido

una constante en la política exterior del presidente Pérez, quien reiteradamente urgió a los Estados Unidos a la aprobación de un nuevo tratado.

Los cuatro matutinos de Caracas dedican hoy sus principales

Pasa a la página 72

México retira compra de 26 aviones Cazas F-5 de EE. UU.

Washington, abril 19. (AP). (Por George Gedda). México retiró discretamente un pedido de compra de 26 aviones Caza F-5 de los Estados Unidos, lo cual ahorró al gobierno del presidente Jimmy Carter una decisión que habría implicado una elección entre varios conflictivos objetivos de política exterior, dijeron hoy fuentes fidedignas. Las fuentes, que pidieron no ser identificadas, agregaron que la amplia publicidad dada al pedido así como la oposición política en México impulsó a ese país a notificar a Estados Unidos que no tenía más interés en la operación.

México expresó a fines del año pasado interés en la compra de los aviones que cuestan cinco millones de dólares cada uno, y retiró el pedido en una nota reciente a las autoridades norteamericanas, dijeron las fuentes.

La embajada mexicana no comentó el asunto. El departamento de Estado sólo dijo que había "falta de interés de parte de"

Pasa a la página 38

Anuncio de terremoto causa muertos y daños en México

Ciudad de México, abril 19. (DPA). La localidad mexicana de Pinotepa Nacional, ubicada a más de 500 kilómetros al sur de esta capital, se encuentra virtualmente paralizada ante el anuncio de un sismo que sacudirá a la región el domingo próximo. Cuatro muertos y cuantiosos daños materiales es el saldo de la sicosis que se ha apoderado de su población ante la eventual catástrofe.

La predicción del sismo, que ha provocado la emigración masiva de los pobladores de esa región hacia esta capital y otras ciudades del país, fue formulada por la Universidad de Austin, Texas, cuyo centro sismológico ubicó en Pinotepa Nacional el epicentro del eventual terremoto que sacudirá a la región en la madrugada del domingo próximo.

Vanos esfuerzos. Vanos han sido hasta ahora los esfuerzos de las autoridades para convencer a los pobladores de las escasas posibilidades de que la predicción se cumpla.

El diario "El Heraldo de México" dijo que entre el 80 y el 85 por ciento de la población abandonó ya la localidad y que cuatro personas que padecían de

Pasa a la página 34

Júbilo por aprobación de pactos con Panamá

Washington, abril 19. (AP). (Por Lawrence L. Knutson). Con vitores en las calles de Panamá, júbilo en la Casa Blanca y alivio en el Senado fue recibida la aprobación definitiva de los tratados del Canal de Panamá.

Pero se pronostica en Washington que la controversia y el debate continuarán cuando la Cámara de Representantes consideren las leyes que permitirán poner en vigor los pactos, que cederán gradualmente a Panamá el control sobre el canal durante los próximos 22 años y garantizarán posteriormente su neutralidad.

El general Omar Torrijos, jefe del gobierno panameño, dijo a su país en un discus-

so transmitido por televisión que estaba dispuesto a recurrir a la violencia si el segundo tratado era derrotado en el Senado. Someter la cuestión a nuevas negociaciones con los Estados Unidos "había significado una vergüenza, la negación de nuestra soberanía, dijo.

Torrijos dijo que si el Senado no hubiese ratificado el tratado. "Ibamos a emprender el camino de la liberación violenta".

Guardia adiestrada

La Guardia Nacional panameña se ha adiestrado durante una década para incapacitar el canal, agregó Torrijos. Y prometió

Pasa a la página 23

Guerrilla urbana reaparece en las calles de Bogotá

Bogotá, abril 19 (AP). La misteriosa guerrilla urbana autodenominada "Movimiento 19 de Abril" (M-19) hizo coincidir hoy el aniversario de su aparición en Colombia con atentados terroristas

Pasa a la página 38

Decretan en Chile Amnistía General

Santiago, Chile, abril 19. (AP). (Por Carlos Cisternas). El gobierno decretó hoy una amnistía general que favorece a los condenados por tribunales militares y que permite a los exiliados retornar al país con autorización oficial. El decreto de amnistía aparece publicado en el diario (Gaceta) oficial de hoy. En sus considerandos señala que la medida se adoptó debido a "la tranquilidad general, la paz y el orden que disfruta actualmente el país, en términos tales que la complejidad interna ha sido superada".

En el artículo 1ro. se declara amnistía general para aquellas personas que no tengan pendientes órdenes de arresto por "hechos delictivos" cometidos durante el

estado de sitio que fue levantado el 10 de marzo pasado después de cuatro años y medio de vigencia.

Abarca a condenados

En el artículo segundo se exceptúan "Amnistíase asimismo a"

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Electo ayer presidente del Parlamento de Israel

Jerusalén, abril 19 (AP). (Por Arthur Max). Yitzhak Navon, enérgico político y dramaturgo vocacional del folklore judío, fue electo hoy presidente del Parlamento de Israel. Será el primer judío Sefardi que desempeñará esas funciones, en gran medida protocolares. Navon, el único político que ocupará ese cargo, renunciará a su banca en el Knesset (Parlamento) y reemplazará el 29 de mayo a Ephraim Katzir por un periodo de cinco años.

Navon fue elegido por mayor proporción de votos que ningún otro presidente de Israel. 86 años de edad, 23 abstenciones. Estuvieron ausentes once miembros de la mayoría parte del Knesset no lo respaldaba.

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ANTE LA PRENSA. Panamá, abril 19. (AP). Dirigentes panameños dialogando anoche con los periodistas sobre la ratificación de los tratados por el Senado de los Estados Unidos. Junto al general

brigadier Omar Torrijos (centro), los dirigentes panameños Aristides Royo y Rómulo Escobar Benavente.